# La universidad piensa el Bicentenario

La Universidad Católica de Córdoba y la Universidad Nacional de Córdoba han decidido trabajar de manera conjunta para organizar un ciclo de conferencias La universidad piensa el Bicentenario. Reflexiones sobre la Argentina que viene. El inicio fue el jueves 3 de setiembre y la apertura estuvo a cargo de Guillermo O'Donnell. El objetivo principal de los encuentros es motorizar una serie de debates y reflexiones sobre temáticas de interés prioritario para ambas instituciones. Contará con la presencia de destacados referentes del pensamiento, de la cultura, del arte, de la ciencia y de la política.

El eje articulador de estos debates será la propia institución universitaria, por medio de la cual se pensarán y se generarán propuestas, a partir de aportar su tradición en la construcción de pensamiento crítico para los desafíos del Bicentenario de la mayoría de los países latinoamericanos. Los temas serán:

# "institucionalidad pelítica.

Desde la estabilidad democrática en 1983, el proceso de consolidación de este sistema fue signado por la recurrencia de crisis económicas y políticas que desnudaron de manera reiterada la precariedad de las instituciones políticas, lo que genera la necesidad, de cara al futuro, de hacer debates profundos que tiendan a su rediseño y a su modernización.

# \*Educación superior.

En la emergencia de una denominada sociedad del conocimiento a escala global, la educación superior se ha convertido en un factor estratégico para el desarrollo. De la mano de dicho fenómeno, la mayoría de los países del planeta han hecho importantes esfuerzos para consolidar sistemas de enseñanza superior de calidad, para generar una diversificación de las propias instituciones y para satisfacer de manera creciente las masivas demandas de acceso a la educación universitaria.

# "Pobreza.

América Latina es, según datos que brinda el PNUD, la región más inequitativa del planeta

en lo referente a la distribución de la riqueza. La pobreza, como factor consolidado, tiene una directa relación con los procesos de redimensionamiento del Estado y del espacio de lo público que tuvieron lugar en América Latina, principalmente en la década pasada. En el último tiempo, han emergido interesantes miradas alternativas del problema que proponen políticas de inclusión social efectivas a partir de acciones positivas para los grupos más vulnerables. Además, se están elaborando propuestas para una ciudadanía diferenciada y un piso de ciudadanía para cada persona en su condición de miembro de una sociedad.

# \*El Bicentenario y los desafios de la cooperación.

La celebración del Bicentenario se presenta como una oportunidad histórica para discutir y redefinir las agendas comunes de los pueblos de Iberoamérica en términos de cooperación para el desarrollo. La tradicional comunidad histórica y el valioso legado de una lengua, de una historia y de valores compartidos debieran ser una plataforma para plantear escenarios prospectivos y determinar el aporte de los países de América Latina para construir de manera conjunta puentes para un desarrollo equilibrado y sustentable de la región.

# \*Medios de comunicación,

La universidad tiene mucho que reflexionar, debatir y aportar a la discusión acerca del rol de los medios de comunicación en la emergente sociedad de la información o sociedad del conocimiento: frente a los nuevos y renovados formatos de transmisión de la información, como la Internet y su creciente importancia en nuestras vidas cotidianas, en las diferentes formas de trabajo y en las propias instituciones. Es necesario un debate profundo acerca del rol de los medios de comunicación y su papel protagónico a la hora de moldear las sociedades en las que nos toca vivir.

# Reconocimiento

Guillermo O'Donnell es uno de los principales teóricos de las transiciones democráticas en Latinoamérica. Se destacan sus aportes a la caracterización del fenómeno de las actuales democracias delegativas y al desarrollo de mecanismos de control (accountability) horizontal de la administración pública.

En ocasión de su visita, ambas universidades le hicieron entrega del título de Doctor Honoris Causa. O'Donnell es profesor emérito de la cátedra Helen Kellog de Ciencias Políticas en la Universidad de Notre Dame (Estados Unidos), investigador del Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Stanford y miembro de la Academia Americana de Artes y Ciencias. Ha sido profesor de la Universidad de São Paulo (Brasil) y de la Universidad de California (Estados Unidos). Dirigió el Centro de Estudios de Estado y Sociedad (CEDES) en la Argentina. Actualmente se desempeña como profesor de Ciencia Política ad honórem de la Escuela de Política y Gobierno, de la Universidad Nacional de San Martín.

# Trabajo con unto

Las instituciones universitarias organizadoras del ciclo cuentan con una sólida trayectoria. La UNC es la casa de estudios más antigua del país y una de las más antiguas del continente. En 2013 cumplirá cuatro siglos de vida acompañando los procesos más trascendentes de la vida institucional de la nación. Hoy es uno de los centros de formación académica y de producción científica más reconocidos del país y de la región.

La UCC es la universidad privada más antigua de la provincia y una de las más prestigiosas de todo el país, es heredera de la rica tradición jesuítica en educación de excelencia y compromiso social universitario.

Ambas instituciones acordaron un camino de acciones mancomunadas en temas de interés para la comunidad. Algunos testimonios de ello son la distinción que las dos otorgaron al ex presidente de Chile Ricardo Lagos, la participación institucional de ambas en el debate sobre la reforma política en la provincia de Córdoba, el inicio de carreras de posgrado de manera conjunta, entre otras.

Además, se suma a esta iniciativa **Cadena 3 Argentina**, una de las principales empresas multimedia del país y con una fuerte presencia en el interior, lo que garantiza la más amplia difusión y convocatoria para las actividades que se lleven adelante.



